

RINCONES DE MI MANCHA

Hoy, TOMELLOSO:

Es imposible resumir en pocas líneas su historia. Su repoblación (íntimamente relacionada con las Cañadas de la Mesta) está marcada por APARICIO QUIRALTE y MARTÍN SÁNCHEZ, allá por el año 1.530, alrededor de un pozo hondo situado en importante encrucijada de veredas y camino real.

La aldea de Tomelloso se encontraba, desde sus orígenes, bajo la jurisdicción de la villa de Socuéllamos. Tras un primer intento fallido de obtener la independencia, en 1589, no será hasta 1764 que Carlos III la conceda formalmente.

A partir de aquí avanzó hasta convertir una paramera estéril en la ciudad próspera y culta que pueden contemplar. Es patria de grandes pintores, literatos y poetas de fama mundial.



Un panorama de miles de hectáreas de viñedos, circunda la ciudad y en medio de ellas pueden admirarse sus pétreos y cóncavos bombos, arquitectura popular rural que se identifica en los castillos celtas.

La calidad de sus vinos ha sido reconocida, con importantes premios nacionales y europeos. Les recomendamos que no abandonen Tomelloso sin visita obligada a sus **tradicionales bodegas horadadas en el subsuelo** y la **más grande cooperativa vinícola de Europa** («Virgen de las Viñas»).

Importante también es para Tomelloso el cultivo de productos hortícolas, destacando el melón, de excelente calidad, que distribuye dentro del mercado nacional e internacional. Llegando a comercializar entre 22 y 30 millones de kilos por temporada.

El recorrido por sus largas y anchas calles, la capacidad generosa de acogida de sus habitantes, la visita a su edificio emblemático «La Posada de los Portales», el museo de pintura «Antonio López Torres», el museo del carro con su magnífica colección de carruajes y aperos de labranza, así como su típico bombo y su Ayuntamiento, que alberga una importante colección de Francisco Carretero e interesantes fondos pictóricos, constituyen lo más destacado que Tomelloso puede aportar al visitante.

"POSADA DE LOS PORTALES"

Declarada monumento histórico artístico, se trata del **edificio más emblemático** de la ciudad, localizada en la plaza de España.

Originaria de la segunda mitad del siglo VII, cumplió sus funciones de albergue de viajeros y caballerías hasta finales de los años 60, siendo posteriormente adquirida por el ayuntamiento.

La Posada conserva su estructura original, con su característica fachada de baluastres torneados, levantados sobre un soportal formado por cuatro columnas toscanas y dos pilares. En su interior se han conservado el antiguo hogar y las vigas de maderas en el techo, propia de la arquitectura manchega.



FIESTAS

ROMERÍA: El último Domingo de Abril se celebra la Romería en honor de la Patrona de Tomelloso, la Virgen de las viñas, en el santuario de Pinilla.

FERIA Y FIESTAS: Del 24 al 30 de agosto tiene lugar la feria y Fiestas de Tomelloso, una de las más importantes de Castilla-La Mancha. Se trata de una semana vivida a un ritmo trepidante. Dentro de las manifestaciones culturales, las fiestas se abren con la celebración de un destacado Festival Internacional de Folklore, mientras que en el Certamen Literario «Fiesta de Letras», con un reconocido prestigio ganado en su casi medio siglo de existencia, es el acto que cierra magníficamente nuestra la feria.

CARNAVAL: Lo más destacado, el Desfile de Comparsas Escolares, en el que participan casi dos mil niños, padres y profesores, con un despliegue de imaginación y colorido que le ha hecho ser declarado de interés turístico regional.